
臺北市立松山高級中學 113學年度第一學期 

第二次膳食供應委員會會議記錄 

 

時間：中華民國 114年 1月 8日(三) 下午 16時 10分 

地點：3樓簡報室 

出席人員：如簽到表 

主席：林校長昇茂 

 

壹、 主席報告 

貳、 上次會議(1130923)執行情形 

一、 還碗部分，教學區四樓三點後不退錢，五樓增設還碗點，但五樓還碗的地

點不退押金。健康餐盒部分因廠商成本考量，暫不推出，其餘衛生部分再

加強管理。 

參、 政令及宣導 

一、 依 113年 9月 23日北市教體字第 1133096608號函，為維護學生健康及校

園食品安全，請各校（園）持續加強宣導相關事宜。高級中等學校校園飲

品及點心販售需取得台灣優良農產品（CAS）或台灣優良食品（TQF）驗證

標章或校園食品標章。市面上有販售「蠟瓶糖」（或名「蠟皮糖」）之情事，

據衛生福利部食品藥物管理署表示，目前尚無相關報驗紀錄，為維護學生

健康及校園食品安全，請貴校（園）審慎把關恐危害學生身體健康之食品，

附件一。 

二、 依 113 年 10 月 28 日北市教體字第 1133106070 號函，重申學校應設置學

校午餐供應會及家長代表組成規定，附件二。 

三、 依 113年 11月 4日北市教體字第 1133107304號函，為「濟生股份有限公

司斗六廠」生產之「特調咖哩粉（製造日期：2024.05.07；有效日期：

2026.05.06D）」，經檢出蘇丹色素一案。已轉知廠商，附件三。 

四、 依 113年 11月 6日北市教體字第 1133109311號函，因應市售咖哩粉檢出



非法蘇丹色素事件，學校午餐除暫緩使用「辣椒粉」、「咖哩粉」（含咖哩塊）

等調味品外，自即日起「薑黃粉」併同暫緩使用至 114 年 1 月 20 日。已

轉知廠商，附件四。 

五、 依 113 年 11 月 11 日北市教體字第 1133110456 號函，為維護校園食品安

全，本市高級中等以下學校午餐全面暫緩使用嘉一香食品股份有限公司所

生產之豬肉角一案，附件五。 

肆、 工作報告 

一、 依 111 年 2 月 8 日北市教體字第 1113026870 號函，為利疑似食品中毒案

件之即時調查、處理及採樣，若發生疑似食品中毒之情形，應依本局疑似

食品中毒通報流程於 15 分鐘內先以電話通知地方衛生及本局督學室、體

育及衛生保健科(幼保機構為學前教育科)；校安系統 2小時內通報並就醫，

學校亦應依規定妥適保存餐點留樣並儘速通知衛生單位進行調查，以有效

釐清食品中毒發生原因；並加強宣導飲食衛生安全教育，如預防食品中毒

五要二不原則(要洗手、要新鮮、要生熟食分開、要澈底加熱、要注意保存

溫度、不要飲用山泉水及不要食用不明的動植物)，防止類案再生。為檢視

及演練疑似食品中毒處理流程，重視學童食品安全，務必落實餐點留樣規

範、重視營養均衡、加強危機處理應變能力。本校於每學期期初與期末膳

食委員會共進行 2 次演練疑似食品中毒處理流程，113 年度第一學期第一

次膳食委員會進行第一次食品中毒處理流程演練，附件六。 

二、 113年 11月 20日食安查核已辦理完畢，感謝總務處協助。 

三、 依 112年 8月 31日北市教體字第 1123078414號函，為維護學生健康與安

全，請督導自設廚房及午餐廠商衛生自主管理，並落實每日午餐食材登錄

及監廚作業，並依說明事項完成相關整備工作。衛生組定期進行熱食部廚

房自我檢核及食安查驗相關作業。本次陳列本學期每週廚房檢核表，附件

七。 

四、 依 113年 9月 23日北市教體字第 1133095262號函，為貴校辦理 112學年

度學校午餐廚房供應（含自設廚房自辦及委外辦理、學生餐廳及熱食部）

有功人員敘獎一案，已完成辦理，附件八。 



五、 依 113年 12月 5日北市教體字第 1133115607號函，檢送「臺北市政府教

育局 113 學年度第 2 學期國高中學校清寒學生早餐補助計畫」1 份，請有

意願參加之學校於 114年 3月 7日（星期五）前免備文逕送補助供餐計畫

及學生名冊（含經費需求估計）予本局彙整。已調查學生意願辦理中，附

件九。 

六、 熱食部每週菜單可於校網重要消息處以及校網熱食部專區查看，衛生組每

週定期更新菜單。 

七、 合作社每月自主檢核表。附件十。 

伍、 提案討論 

【案由一】：有關本學期對熱食部黑金珠廠商的食安、衛生與餐點菜色相關事項，

提請討論。 

【說 明】： 

【決 議】： 

學生代表 1：因時間關係，尚未彙整同學們的資訊，大部分的民調與上次會議所蒐集

的意見雷同。上次主要是自助餐白飯的衛生問題，還是有同學反映，第二個是便當菜

色部分，有反映太油也有反映太淡。 

校長：太油與太淡屬於個人口味問題。衛生問題是夾菜跟盛飯的相關問題。 

廠商：飯的部分較困難，煮太多會有剩，煮太少桶子深度較深，主要還是讓同學自助

式處理。白飯若另外處理沒有放在鍋子裡，飯容易冷掉，因此實施較不易。 

學生代表 1：聽說自助餐有當天沒吃完的菜，隔天混著新的菜一起出菜。 

廠商：有跟師傅討論過，會把部分還能用的肉，會把主菜的肉放到副菜，會再注意。 

校長：這部分會有安全問題，這樣的處理是否符合安全檢核。 

學務主任：再加熱不符合規範，不應該有複熱或再製食品。想確認五樓回收碗的問題。 

校長：學生和廠商部分是否覺得可行？ 

學生代表 1：有同學會放。 

廠商：可以。 

學務主任：四樓的便當販售有時候會有不夠，有少數同學會沒有買到，想確認這個狀

況，12點 5分左右會排到非常長。 



廠商：其實量的部分都差不多，同學買不到會到一樓買。 

校長：請問學生代表，哪一樓比較容易買到？ 

學生代表 1：四樓有看過，可能一周出現一次人非常多的情況，問題不大。 

校長：這個部分暫時沒問題，感謝廠商的協助，以及五樓還碗部分的協助。口味問題，

這學期有比之前淡，聽起來同學的意見，口味還可以再淡。 

學生代表 1：個人覺得口味沒有問題。 

學生代表 2：廠商是否可以在旁邊附上粉包或醬包之類的，可以調整口味。 

校長：這部分會有食安問題。 

學務主任：按照規定這部分不行。 

學生代表 2：肉羹麵裡面有花椰菜，請問花椰菜是固定的菜色嗎？ 

廠商：不一定，主要是希望提供同學青菜。 

校長：花椰菜貴又健康。 

學生代表 2：但花椰菜很少在湯麵裡出現，但花椰菜本身容易有小蟲。我喜歡花椰菜

但不想在湯麵裡看到花椰菜。 

校長：廠商若清洗乾淨就沒有問題。 

學生代表 3：飲料杯子有些會有茶垢水漬或破損。 

學務主任：若有不行的杯子要再替換掉。 

校長：請衛生組再檢核，不行的杯子請廠商要先處理。 

家長代表 1：份量的問題，過去是否有針對這問題做過預約系統之類的，可以讓學生

先預約再拿。 

學務主任：目前有訂餐機，使用狀態較低，機器使用也需要排隊。 

學生代表 1：機器容易壞，或有些同學不知道機器拿來幹嘛的。 

家長代表 1：是否能增加機台或有 APP訂購，像麥當勞機器點餐有足夠多才不需要再

排隊，或是可以線上點餐。 

校長：學生們是否有會寫 APP的。 

學生代表 1：學生會目前還做不到。 

校長：這部分列入讓廠商做參考。 

衛生組長：點餐機總共有四台，有學生在使用，偶爾會集中在某兩個機台。APP的部

分必須使用悠遊付，需綁信用卡，對於學生使用較不方便。 



家長代表 1：聽說有學生會在午餐時間買不是便當和麵類食物，覺得不適合當正餐，

擔心營養不夠。 

校長：學務處可以在周會講座宣導。 

學務主任：學生現在也能訂購外食，食物營養部份可以加強說明，最終選擇的部分還

是在學生。 

家長代表 2：可以宣導，跟家庭環境也有關係，學生還是會自己選擇要不要吃。 

學生代表 3：因為自己是運動性社團，對外貌較在意，因此會選擇較健康的食物。 

 

【案由二】：有關政令宣導說明二，本校午餐供應委員會委員組成一案，提請討

論。 

【說 明】：參閱附件十一，本校午餐供應委員會委員組成原為校長、教務主任、

學務主任、總務主任、庶務組長、生輔組長、衛生組長、導師代表三

人、家長代表三人、學生代表四人，擬刪除教務主任、生輔組長，增

加會計主任一人，家長代表由三人變更為四人，學生代表由四人變更

為三人。新委員會組成為校長、會計主任、學務主任、總務主任、庶

務組長、衛生組長、導師代表三人、家長代表四人、學生代表三人。 

【決 議】： 

校長：學生維持四人，刪減庶務組長，是否同意。 

決議通過委員會組成為校長、會計主任、學務主任、總務主任、衛生組長、導師代表

三人、家長代表四人、學生代表四人。 

陸、 臨時動議 

生輔組長：二樓 218、219有導師反映熱食部抽油煙機的味道飄過去。 

校長：這部分只能改善無法完全避免。 

廠商：目前抽風機是抽到頂樓，有時候會有風向的問題。 

生輔組長：會再跟導師說明。 

家長代表：請問學校最近有發現老鼠的問題。 

校長：學校一直都有跟滅鼠公司簽約持續處理，學校周圍都是餐廳較難避免。目前的

狀況是老鼠跑到二樓以上，總務處要再通知廠商處理。廠商這部分都有在處理及注意。 

廠商：病媒蚊的防治處理也有在注意。 



柒、 主席結論 

捌、 散會 


